
Primeira parte da reunião geral extraordinária da Associação naturista de Abricó. 

Data 12 de setembro de 2021. 

Início 20 h 

Através da ferramenta Google Meet. 

A reunião começou pontualmente às 20 h. À medida que os participantes iam chegando eles 

eram apresentados aos demais. Pedro Ribeiro, secretário e tesoureiro da  ANAbricó  

coordenou a assembleia. Foi estipulado o horário de 20 h 15min para começar a discussão dos 

assuntos em pauta, com qualquer número de participantes. 

Neste horário já havia onze pessoas participantes das quatorze que totalizaram até o final do 

primeiro dia de assembleia. 

Foi seguida estritamente a pauta que havia sido previamente divulgada para todos os 

associados pelo whatsapp. Foram explicadas as normas  para a participação:  1) cada  item da 

pauta seria apresentada  por Pedro;  2) todos deveriam permanecer com seus microfones 

desligados; 3) quem quisesse falar algo deveria levantar sua mão fazendo o pedido e esperar a 

permissão do coordenador; 4) cada fala deveria ter no máximo 2 minutos, com exceção das 

apresentações dos temas. 

O associado Marcos Aurélio se apresentou voluntariamente para auxiliar a coordenação dos 

trabalhos. 

Tema 1) breve relato sobre a situação financeira da associação, analisando o documento, uma 

planilha de Excel, enviado também previamente a todos os associados . Foi esclarecido quais 

são os gastos normais da associação a) pagamento dos orientadores/fiscais que ganham R$ 

15,00 por hora de trabalho, mais R$ 20,00 de ajuda de custo; b) despesas com panfletos, 

cartazes, sacos de lixo, radinhos, e outros materiais do dia a dia; c) ajuda de custo com as 

passagens e locomoção para ir e vir da praia realizadas pelo membro da diretoria responsável 

do dia. d) explicação de como funciona o dinheiro arrecadado da caixinha: quem passa a 

caixinha recebe comissão de 10% sobre o valor arrecadado até R$ 199,00 e de 20% sobre valor 

arrecadado a partir de R$ 200,00. O restante (arrecadação – comissão) vai para o “tesouro” da 

associação; e) no dia da assembleia o saldo financeiro da associação era positivo de R$ 

1753,74.  

Além disso, foi relatado que a associação recebe “doações” de material utilitário por parte de 

empresas em troca da autorização da associação para que elas utilizem a praia do Abricó para 

fazerem gravações de vídeos para TV e publicidade. Não houve qualquer contestação por 

parte dos associados presentes. 

Sugestão apresentada: Colocar uma caixinha fixa no meio da praia. 

Tema 2) Inadimplência. Foi relatado o número de pessoas inscritas na associação desde sua 

fundação em 2001: 1137 cadastrados, mas 108 estão ativos atualmente. Destes, 32 estão 

inadimplentes. Foi sugerido que fosse enviado, por e-mail e por Whatsapp, a todos os 

associados um texto básico pedindo a colaboração e acerto das mensalidades dos que 



estiverem atrasados, pedindo desculpas caso o associado que receber a mensagem não esteja 

na situação de inadimplência. 

Tema 3) Preparativos para o Verão 2022 – retorno dos eventos. Pedro comentou que os 

eventos comuns realizados pela associação foram todos suspensos por causa da pandemia. 

Mas que seria interessante que eles retornassem à medida que as normas sobre aglomeração 

ficassem mais frouxas por parte da Prefeitura. Em seguida relacionou todos os eventos que a 

ANAbricó têm realizado normalmente durante os últimos anos: Aniversariantes do bimestre;  

Festa Junina, Festa da Primavera, Festa de fim-de-ano e Bem vindo Verão e também os jogos 

na praia (como vôlei). Explicou que são necessários comitê ou comitês de associados para 

organizarem cada um dos eventos, uma produção, que planejem, que elaborem os convites, 

façam a divulgação dentro e fora da associação e que realmente os realizem, ou seja, sejam os 

produtores e executores. Essa questão será reapresentada na segunda parte da assembleia a 

ser realizada no dia 19 para recebermos inscrições de voluntários. Os comitês podem ser 

formados para cada evento específico ou pode ser um comitê permanente. 

Tema 4) Extensão da fiscalização e orientação da associação também para os dias de semana. 

Pedro começou apresentando os itens que estavam no documento distribuído previamente 

aos associados, mas foi interrompido por um “pedido de ordem” – antes de decidirmos como 

arranjar meios de tornar esta fiscalização viável financeiramente e logisticamente, seria 

primeiro necessário  decidir se a associação acha esta fiscalização necessária. Vários 

argumentos contrários e outros favoráveis à implantação da fiscalização diária foram 

apresentados. Os principais são destacados a seguir:  contrários: a) quem deve cuidar da 

segurança pública é o poder público; b) Já fazemos muito em fazer a organização nos sábados, 

domingos e feriados;  c) temos que pedir policiamento para a praia; d) o restaurante é quem 

deveria bancar seguranças para evitar que os exibicionistas fiquem no início da área naturista; 

e) a praia do Abricó sempre teve reputação ligada ao sexo, muito antes de haver começado a 

prática do naturismo lá. Favoráveis:  a) turistas que visitam a cidade, que querem conhecer a 

praia do Abricó, sejam naturistas ou não, encontram muitas vezes ambiente deplorável nos 

dias da semana; b) há constante violação das normas naturistas nestes dias; c) muitos vídeos 

amadores e profissionais pornográficos são produzidos no meio da semana diante de 

frequentadores da praia que não desejariam estar  naquele ambiente; d) essas situações 

depõem contra  a imagem da praia e do Naturismo; e) sempre há risco de haver um vereador 

contrário ao Naturismo usar este argumento do sexo livre para pedir uma lei cancelando a 

prática do Naturismo. 

Em meio às discussões sobre a questão da fiscalização nos dias de semana foi questionada por 

um associado se o que atrapalha a associação conseguir ajuda do poder público para haver 

presença de guardas e policiais na praia não seria o fato de associação não ter seu CNPJ 

formalizado até hoje. O coordenador contestou informando que até hoje o fato de a 

associação não ter o CNPJ não atrapalhou qualquer tipo de atividade da associação, porque, 

com autorização da entidade, utilizamos corriqueiramente o CNPJ da Federação Brasileira de 

Naturismo para participar de grupos oficiais de trabalho e receber doações de empresas. 

Já passava das 22 horas, quando fomos avisados pelo aplicativo Goole Meet que nosso horário 

agendado estava acabando em um minuto, assim a assembleia foi interrompida. Ela 



prosseguirá no dia 19 de setembro às 13 horas na praia do Abricó, quando então continuará 

dos pontos ainda não concluídos e assim serão apresentadas propostas para apreciação e 

votação da assembleia. 

Estiveram presentes na primeira parte dessa assembleia, de forma virtual, os seguintes 

associados (em ordem alfabética): 

1) Ailton Silva de Melo; 

2) Arnaldo da Silva Santos; 

3) Carlos Martinho de Freitas; 

4) Elisangela Rodrigues Santiago;  

5) Felipe Farias de Araújo; 

6) Heitor Alarico Gonçalves de Freitas; 

7) Jairo Antonio Ataíde; 

8) José Roberto Augusto dos Santos;  

9) Marcos Aurélio Cardoso Moraes; 

10) Olinto da Silva Mendes de Sá 

11) Pedro Ricardo de Assis Ribeiro; 

12) Ricardo Gondim; 

13) Stéferson de Souza Faria; 

14) Terezinha dos Santos Aguiar; 

Texto de Pedro Ricardo de Assis Ribeiro, secretário da ANAbricó. 

 


